

# Expertos: Nombramientos tienen intereses políticos

DCA.GOB.GT  
15-10-2024

Critican falta de criterios técnicos en designación de magistrados de CA

La designación de magistrados en las salas de las Cortes de Apelaciones (CA) ha generado preocupación entre analistas, quienes cuestionan la falta de criterios técnicos en el proceso.

Según Kevin López, de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asies), aunque el avance en la renovación de las Cortes ha sido el esperado, no se tomaron en cuenta aspectos como la experiencia, especializaciones y carrera judicial de los magistrados.

López instó a que se abran discusiones para reformar la legislación en este sentido.

Manfredo Marroquín, de Acción Ciudadana, afirmó que las designaciones respondieron más a intereses políticos y personales que al desarrollo profesional de los magistrados, siendo colocados en salas estratégicas como las de amparos y antejuicios, penales y civiles.

“La independencia judicial ha sido relegada a un segundo plano”, aseguró Marroquín, en referencia a presuntas injerencias políticas.

## Mantener auditoría

Marielos Fuentes, de Guatemala Visible, resaltó la importancia de que la ciudadanía mantenga vigilancia sobre el desempeño de los profesionales, y subrayó que su actuación en los próximos años será clave para evaluar su honorabilidad y sus posibles vínculos con intereses particulares.

# ◆ Magistrados con señalamientos

 Nombre	 Cargo y Sala	 Señalamiento
<b>Manuel Antonio Aldana Paiz</b>	<b>Vocal I</b> de la Sala Primera de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Exfiscal de Delitos</b> Administrativos y contra las Extorsiones del Ministerio Público. Tuvo a su cargo la investigación del caso TREP.
<b>Horacio Enríquez Sánchez</b>	<b>Presidente</b> de la Sala Segunda de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Revocó la libertad</b> del periodista Jose Rubén Zamora, en junio de 2024.
<b>Alejandro Prado Estrada</b>	<b>Presidente</b> de la Sala Tercera de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Fue abogado del diputado</b> Felipe Alejos y del expresidente Jimmy Morales. Fue multado por la Corte Suprema por plantear acciones jurídicas inexistentes en la defensa de Alejos.
<b>Fernando Manolo Rodas de León</b>	<b>Presidente</b> de la Sala Cuarta de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Viceministro Antinarcóticos</b> del Ministerio de Gobernación durante el gobierno de Alejandro Giammattei.
<b>Marcelo Renato Sarti Monroy</b>	<b>Vocal II</b> de la Sala Cuarta de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Abogado de Sammy y José Morales</b> del caso Botín en el Registro de la Propiedad y accionante contra la candidatura de Thelma Aldana. Mencionado en informes sobre redes ilícitas y vinculado a cuentas en redes sociales relacionadas con corrupción.
<b>Miguel Colop Hernández</b>	<b>Presidente</b> de la Sala Quinta de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente.	<b>Fue integrante de la Comisión</b> de Postulación para la Corte Suprema. Como Vocal I de la Sala Quinta de Apelaciones del Ramo Penal, se opuso a que los concejales de Quetzaltenango retomaran sus cargos, en febrero de 2024.
<b>Eva Marina Recinos Velásquez</b>	<b>Vocal II</b> de la Sala Segunda de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal de Procesos de Mayor Riesgo y de Extinción de Dominio.	<b>Criticada por decisiones</b> polémicas, como otorgar arresto domiciliario a Sandra Torres en el caso de financiamiento de la UNE, y permitir que Roxana Baldetti saliera de prisión para recibir tratamiento médico en su domicilio. También envió a juicio a cuatro de 30 acusados en el caso de Cooptación del Estado.
<b>Mirna Elizabeth Caballeros Salguero de Cabrera</b>	<b>Vocal I</b> de la Sala Segunda de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal de Procesos de Mayor Riesgo y de Extinción de Dominio.	<b>Señalada por trabajar</b> para Gustavo Herrera, un operador político prófugo. Fue multada por la Corte de Constitucionalidad por gestionar un amparo en su nombre relacionado con el Caso Fénix, alegando vulneración de su derecho de defensa.
<b>Cindy Gloria Lisbeth Euler Izaguirre</b>	<b>Vocal I</b> de la Sala de la Corte de Apelaciones de la Niñez y Adolescencia.	<b>Relacionada con la fiscal</b> Cinthia Monterroso. Exfiscal con una trayectoria en el MP, actualmente vinculada con la Fiscalía contra el Tráfico Ilícito de Migrantes.

**Hija de Marina Stallino Sierra** y prima de

